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Familien-, Sport- und Ehrenamtsausschuss Volkmarsen, 19.10.2022 
 
 
 
 

Ö F F E N T L I C H E   N I E D E R S C H R I F T 
 

der Sitzung des Familien-, Sport- und Ehrenamtsausschusses 
am Dienstag, 18.10.2022, 17:30 Uhr 
Treffpunkt: Spielplatz Berliner Straße 

 
 

Anwesenheiten 
 
Vorsitz: 
(Anwesenheitsliste entfernt) 
 
Anwesend: 
 
Entschuldigt fehlten: 
 
Vom Magistrat waren anwesend: 
 
Von der Verwaltung waren anwesend: 
Funke, Wolfgang 
 
Gäste: 
Henze, Kathrin (Kath. Kita St. Marien) 
Wolf, Ines (Kath. Kita St. Marien) 
Zahn, Eva (Kath. Pfarramt St. Marien) 
Enderlein, Delia (Zweckverband Ev. Kitas Nordwaldeck) 
Westerweg, Matthias (Zweckverband Ev. Kitas Nordwaldeck) 
 
 

Tagesordnung 
 
 
öffentlicher Sitzungsteil 
 

1. Ortsbesichtigung Spielplätze KN-82/2022 
 

1.1 Berliner Straße 
 

1.2 Külter Weg 
 

1.3 Mönchepfuhl 
 

1.4 Basketballplatz an der Nordhessenhalle 
 

2. Antrag der SPD-Fraktion: Bericht über die Kindertagesbetreuung VL-82/2022 
 

2.1 Kath. Kindertagesstätte St. Marien 
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2.2 Zweckverband Ev. Kindertagesstätten Nordwaldeck 
 

3. Anregungen und Anfragen 
 

3.1 Angebot an Tagesmüttern in Volkmarsen 
 

3.2 Wasserzufuhr Spielplatz Külte 
 

 
Sitzungsverlauf 

 
Ausschussvorsitzender Tobias Viesehon eröffnet die Sitzung des Familien-, Sport- und Ehrenamtsaus-
schusses und stellt fest, dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgt und das Gremium beschlussfä-
hig ist. 
 
 
öffentlicher Sitzungsteil 
 

1. Ortsbesichtigung Spielplätze  KN-82/2022 
 

Bürgermeister Vahle nimmt Bezug auf die Auswertung der Umfrage zu den Spielplätzen in der Kernstadt 
und den Stadtteilen, welche auch Anlass zu den heutigen Ortsbesichtigungen war. Weitere Spielplätze-
sollen im Frühjahr 2023 besichtigt werden. 
 
1.1 Berliner Straße 

 

Vor Ort besichtigen die Ausschussmitglieder den Spielplatz an der Berliner Straße. 
Herr Funke berichtet vom neu installierten Schwalbenhaus in Zusammenarbeit mit dem NABU. 
Weiterhin seien die Rutsche, die Schaukel und das Klettergerüst erneuert worden. 
Generell erfolge auf allen Kinderspielplätzen zukünftig Austausche oder Erweiterungen im Rahmen der 
finanziellen Mittel. 
Es wird festgehalten, dass an diesem Standort auch Platz für einen Mehrgenerationenspielplatz wäre. 
Des Weiteren wäre hier genügend Freifläche, um auch Spielmöglichkeiten für über 12-jährige anzubie-
ten. Abschließend erfolgt die Info, dass keine Erweiterung mit dem Rückbau der Haltestelle an der Lü-
tersheimer Straße einhergehe. 
 
1.2 Külter Weg 

 

Vor Ort macht Bürgermeister Vahle auf die Geruchsbelastung des flächenmäßig kleinsten Spielplatzes 
der Stadt aufmerksam. Das anliegende Betriebsgelände lasse sich jedoch kurzfristig nicht verlegen. Als 
alternativer Standort sei die Freifläche vor der Karnevalsscheue (Ecke Herbser Straße – Steinweg) 
denkbar. Dieser Standort sei somit auch näher am neuen Baugebiet „Försterhöhe“; das Thema werde 
nach Erschließung und Veräußerung von Grundstücken des Baugebiets wieder aufgegriffen. 
Es wird vorgeschlagen, eine hier eine zweite Bank sowie eine Kleinkinderschaukel zu installieren.  
 
1.3 Mönchepfuhl 

 

Es wird festgestellt, dass dieser Standort ein relativ großes Einzugsgebiet besitzt. Es wird über die Er-
weiterung mittels Kleinkindschaukel oder bodentiefem Trampolin nachgedacht. Weiterhin sehen die Aus-
schussmitglieder eine ergänzende Umzäunung des Geländes als sinnvoll an. 
 
1.4 Basketballplatz an der Nordhessenhalle 

 

Die Ausschuss-Mitglieder beurteilen diesen Platz ebenfalls als einen guten Standort für einen Mehrgene-
rationenspielplatz. Während der Osterferien sei hier vom Jugendzentrum die Skaterbahn im Rahmen der 
Ferienspiele aufgebaut worden. 
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Auf Anfrage teilt Herr Funke mit, dass die Korbnetze der Basketballkörbe ausgetauscht worden seien 
(Kettennetze) und aktuell keine negativen Rückmeldungen seitens des VfR über den B-Platz eingegan-
gen seien. 
 
2. Antrag der SPD-Fraktion: Bericht über die Kindertagesbetreuung  VL-82/2022 

 

Herr Keim begründet den Antrag für die antragstellende Fraktion. 
 
Auf Nachfrage teilt Herr Keim nach den Berichten der Kita-Träger mit, dass dem Antrag der SPD-
Fraktion mit diesem Tagesordnungspunkt Genüge getan sei. 
 
Bürgermeister Vahle schlägt vor, die künftigen Berichte der beiden Kita-Träger in einem separa-
ten Termin den Zielen und Kennzahlen einzuordnen, was sie Zustimmung der Anwesenden fin-
det. 
 
2.1 Kath. Kindertagesstätte St. Marien 

 

Frau Henze berichtet in ihrer Funktion als Leiterin über die Kath. Kindertagesstätte. Sie geht dabei ins-
besondere auf folgende Aspekte ein: Öffentlichkeitsarbeit mittels Crossiety, Finanzen (siehe hierzu auch 
Protokollanlage), Personalbedarf, Ausbildung von Fachkräften, Elternbeiträge, Integrationsmaßnahmen 
sowie die Altersstruktur des Kita-Personals. 
 
2.2 Zweckverband Ev. Kindertagesstätten Nordwaldeck 

 

Anschließend berichten Herr Westerweg - in seiner Funktion als Interims-Geschäftsführer – und Frau 
Enderlein von den Kindertagesstätten Volkmarsen-Kernstadt, Ehringen und Külte. Sie gehen dabei ins-
besondere auf die Akquise von Nachwuchspersonal und freien Plätze in der Kita Ehringen ein. 
Auf Anfrage aus der Mitte des Ausschusses wird insbesondere die aktuelle Situation der Kindertages-
stätte Külte erörtert. 
 
3. Anregungen und Anfragen 

 

3.1 Angebot an Tagesmüttern in Volkmarsen 
 

Frau Lau schlägt vor, die Kommunikation zwischen Landkreis und Verwaltung in Bezug auf das Angebot 
von Tagesmütter zu intensivieren, da ihrer Kenntnis nach nur eine von drei Tagesmüttern in Volkmarsen 
aktiv sei. Der Bürgermeister wird das Thema aufgreifen. 
 
3.2 Wasserzufuhr Spielplatz Külte 

 

Auf Anfrage von Herrn Kann erläutert Herr Funke die Wasserversorgung des Spielplatzes in Külte an der 
Nordwaldeckhalle. 
 
 
Ausschussvorsitzender Tobias Viesehon schließt die Sitzung des Familien-, Sport- und Ehrenamtsaus-
schusses und bedankt sich bei den Anwesenden für ihre Teilnahme. 
 
 
 
 
Tobias Viesehon Miriam Wiegand 
Ausschussvorsitzender Schriftführerin 

 



  

Wir rechnen mit einem Jahresfehlbetrag von 91.500,00€ 

 

(Planzahlen aus dem Haushaltsplan 2022) 

216900

85000

518200

130000

2500
41000

Aufteilung der Einnhamen der kath. Kita St. Marien
952.600,00€

Land Kreis Stadt Landesförderung Ü3 sonstige Kita-Beiträge
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